
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos vinte dois dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte um, às oito horas e trinta 2 

minutos, os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se 3 

reuniram para 4ª Assembleia Geral Extraordinária de 2021, realizada por videoconferência, 4 

por meio do https://bit.ly/3x35u1V, para discutir os seguintes pontos da pauta, que foram 5 

encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 - Abertura da sessão e 6 

verificação de presença e quórum; Item 02 - Discussão e deliberação da ata da 3ª 7 

Assembleia Geral Extraordinária de 2021 (25.03.2021); Item 03 - Comunicado dos 8 

Conselheiros; Item 04 - Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia; Item 9 

05 - Discussão e Deliberação ad referendum, da Deliberação do CBH Araguari nº 81, de 10 

18 de fevereiro de 2021, que delibera a indicação de representante do CBH Araguari para 11 

acompanhamento das coletas de água no Rio Araguari junto à empresa LD Celulose; 12 

Item 06 - Apresentação e deliberação do Relatório Técnico da CTOC, referente ao 13 

processo de outorga nº 9363/2018 da PCH Machado, Processo SEI 14 

nº 2240.01.0003617/2020-40; Item 07 - Informe das atividades da Câmara Técnica de 15 

Planejamento e Controle do CBH Araguari (CTPlan); Item 08 - Outros assuntos. Membros 16 

presentes: Bruno Neto de Ávila, Cristiano Corrêa Lemos, Hideraldo Buch, Dayane 17 

Aparecida Pereira de Paula, Amilton Alves Filho, Iléia Pereira Chaves Abdulnassih, Marinho 18 

Martins Severino Segundo, Bruno Gonçalves dos Santos, Elci Lemes Pereira, , Matheus 19 

Castro Oliveira, Marcos Magno da Gama, Kassio Henrique Gama Souza, Augusto Peres 20 

Arruda, Antonio Geraldo de Oliveira, Fausto José Silva, Vera Lúcia Abdala, Claudomiro 21 

Aparecido Silva, Sylvio Luíz Andreozzi, Antonio Giacomini Ribeiro, Maurício Marques 22 

Scalon, Fernando Antônio Abdalla, Celismar Costa Melo, Vanessa Vaz de Oliveira , Geraldo 23 

Magela Mendes, Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, William Pereira 24 

Rodrigues, Luiz Gustavo Moraes de Macedo, Weber Bernardes de Andrade, Marques José 25 

Naves, Dênio Drummond Procópio, André Luiz Mendes Barcelos. Convidados: Gustavo 26 

Malacco (ANGÁ), Hygor Evangelista (ABHA), Neila Cristiane Turlon (ABHA), Isabel Evaristo 27 

(ABHA), Osman Martins (FAMA), Carlos Frederico Guimarães (SEMAD), Camila Rodrigues 28 

Silva, Bruno Costa (PCH Machado), Amara Borges (Ekos Planejamento Ambiental). No 29 
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item 01 da pauta, após a verificação do quórum, o Presidente do Comitê da Bacia 30 

Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos Santos, inicia a reunião 31 

agradecendo a presença de todos. Foi realizada uma chamada nominal. item 02 após 32 

contribuições dos conselheiros o Presidente coloca a ata da 3ª Assembleia Geral 33 

Extraordinária de 2021 (22.08.2021) em aprovação, sendo aprovada pelos conselheiros 34 

com as abstenções dos conselheiros: Iléia Pereira Chaves Abdulnassih (IEF), Amilton Alves 35 

Filho (SEMAD), Adairlei Aparecida da Silva Borges (Prefeitura Municipal de Indianópolis), 36 

justificaram que não estavam presentes na referida assembleia. No item 03, o Presidente 37 

abri a palavra para os comunicados dos conselheiros. O representante da Universidade 38 

Federal de Uberlândia (UFU) que informa que dia vinte dois de abril é comemorado o dia 39 

da Terra. No item 04, o Presidente passa a palavra para o Secretário do CBH Araguari, 40 

Maurício Marques Scalon, representante do Fórum Nacional da Sociedade Civil nos 41 

Comitês de Bacias Hidrográficas (Fonasc - CBH), para fazer a leitura do expediente e das 42 

comunicações do dia. No item 05, o Presidente explica sobre a indicação do conselheiro 43 

André Barcellos como representante do CBH Araguari para acompanhamento das coletas 44 

de água no Rio Araguari junto à empresa LD Celulose. O conselheiro André Barcellos 45 

(Trilhas Interpretativas), pontua que por motivo de trabalho não está conseguindo 46 

acompanhar as coletas e sugere indicar outro conselheiro. O representante da ANGÁ, 47 

Antonio Giacomini Ribeiro, questiona qual foi o critério de indicação. O Presidente explica 48 

que houve uma votação em plenária para a escolha do representante, sendo que o 49 

Conselheiro Luiz Humberto de Freitas (DMAE) ficou em primeiro, o conselheiro André 50 

Barcellos (Trilhas Interpretativas) em segundo e o Conselheiro Fernando Abdalla em 51 

terceiro. Ressalta que houve a desistência do conselheiro Luiz Humberto, sendo indicado 52 

o conselheiro André. Giacomini sugere seguir o mesmo critério e consultar o conselheiro 53 

Fernando Abdalla. O Presidente sugere o encaminhamento de não realizar aprovação da 54 

Deliberação do CBH Araguari nº 81, de 18 de fevereiro de 2021 e consultar o conselheiro 55 

Fernando Abdalla, sendo aprovado pelos conselheiros. No item 06, o Presidente passou a 56 

palavra para o representante da PCH Machado, Bruno Nogueira. Nogueira realiza a 57 

apresentação técnica do empreendimento. A representante da empresa EKOS, Amara 58 



  
 

 
 
  

Borges complementou com as questões ambientais que envolve o projeto. Pontua sobre 59 

os Estudos de Impactos Ambientais e as mitigações dos impactos. Ressalta que houve uma 60 

ampla discussão na CTOC e que os estudos foram apresentados na Câmara Técnica. 61 

Amara fala sobre os estudos de remodelagem e agradece a oportunidade de apresentar o 62 

empreendimento. O Presidente passa a palavra ao Coordenador da CTOC, Fausto Silva. 63 

Silva pontua sobre os trabalhos da CTOC e pedi aos conselheiros para analisar o Relatório 64 

Técnico da CTOC e passa a palavra para o representante da AMEDI e membro da CTOC, 65 

Gustavo Malacco, que realiza a apresentação do relatório e ressalta que em plenária está 66 

sendo apresentadas informações que não foram repassadas nas reuniões da CTOC, pelo 67 

empreendedor. O representante da CEMIG, Dênio Drummond solicita a apresentação do 68 

Parecer da URGA. O representante da URGA, Bruno Neto Ávila, reforça as condicionantes 69 

já apresentadas pelo empreendedor. O representante do Departamento Municipal de Água 70 

e Esgoto de Uberlândia (DMAE), Celismar Costa Melo que expõe sobre a necessidade de 71 

planejamento e enquadramento pois o rio Uberabinha é a opção de Uberlândia para fazer 72 

o dejeto. Ressalta que o DMAE está sempre olhando, mas precisa de mais ações do 73 

município. A representante da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais  74 

(FIEMG), Maria Eduarda Gonçalves pontua que com a aprovação do relatório da CTOC o 75 

comitê está abrangendo responsabilidades que é do Órgão Gestor. Bruno Nogueira (PCH 76 

Machado) pondera que os estudos apresentados foram realizados durante dez anos. O 77 

Secretario, Maurício Scalon expõe que o Estado é muito falho e pondera que hoje existe 78 

opção de energia com menos poluição. Ressalta os acontecimentos de Mariana e 79 

Brumadinho. A representante da FIEMG, Maria Eduarda Gonçalves solicita vista e expõe 80 

que para melhor análise do processo. O representante da CEMIG, Dênio Drummond, 81 

solicita vista. O representante da Universidade Federal de Uberlândia (UFU), Sylvio Luiz 82 

Andreozzi questiona o Presidente sobre a necessidade de justificar a solicitação do pedido 83 

de vista. O Presidente pontua que entende que a justificativa é o parecer de vista. 84 

Gonçalves solicitada a análise jurídica da ABHA sobre o questionamento da 85 

obrigatoriedade de justificativa ao solicitar o parecer de vista. Dênio (CEMIG) justifica que 86 

o pedido de vista foi solicitado para melhor análise do processo. O Presidente informa os 87 



  
 

 
 
  

prazos para encaminhar os pareceres de vista. No item 07, o Presidente passa a palavra 88 

para o Coordenador da Câmara Técnica de Planejamento e Controle do CBH Araguari 89 

(CTPlan), Sylvio Luiz Andreozzi que apresenta os projetos em desenvolvimento na Câmara 90 

Técnica. No item 08, o Presidente apresenta o convite recebido da ANGÁ. O Vice-91 

Presidente, Antônio Geraldo fala sobre os prazos para as contribuições da Pacuera, a 92 

Secretaria Executiva pontua que foi encaminhado por e-mail aos conselheiros. Celismar 93 

(DMAE) informa sobre a queda expressiva no rio Uberabinha e que o DMAE constatou em 94 

uma propriedade vinte poços artesanais. Ressalta que o DMAE fará um relatório e 95 

encaminhará ao Comitê. Andreozzi (UFU) expõe que na Gestão passada encaminhou a 96 

CTIL um modelo de Deliberação com procedimentos para conflito, modelo criado pelo CBH 97 

Paranaíba. O Presidente pontua que irá resgatar essas informações e encaminhar a CTIL. 98 

O Presidente do Comitê agradece a presença de todos. Encerro esta ata, Isabel Evaristo, 99 

constando que a Lista de Presença anexa é parte integrante deste documento. 100 


